## **PERU**

## Lideres senderistas ratifican propuesta de paz de Guzmán

LIMA, 19 dic. (IPS) Los más importantes líderes senderistas presos después de Abimael Guzmán, ratificaron en Perú su respaldo a las propuestas de paz de su jefe y declararon traidor al disidente Oscar "Feliciano" Ramírez que encabeza una facción que prosigue la guerra.

En Yanamayo, cárcel de máxima seguridad ubicada en la altiplanicie de Puno, a más de cuatro mil metros de altura, hay 368 senderistas recluidos, la mayor parte condenados a cadena perpetua.

Un noticiero de TV local los interrogo sobre su posición respecto de la propuesta de paz formulada por su máximo jefe, Guzmán, en setiembre de 1993, y cuya orden es desconocida por "Feliciano" Ramírez, quien encabeza un sector que prosigue la guerra en las selváticas aéreas productoras de cocaína.

"Las cosas han cambiado. No se puede continuar la guerra con nuestro 'Presidente Gonzalo' (Guzmán) preso. El pueblo necesita la paz. Queremos poner fin a la guerra pero la lucha de clases continuara" fueron comentarios de Osman Morote, Laura Zambrano, Marta Huatay, Alfredo Crespo y la bailarina de ballet Maritza Garrido Lecca.

Morote, considerado el segundo hombre en rango político en el movimiento maoísta que inicio en 1980 una guerra civil que provoco más de 29.000 muertos y desaparecidos, regalo al periodista que lo entrevisto una tarjeta de navidad pintada y bordada sobre tela.

Uno de los reportajes más esperados fue el concedido por la bailarina Garrido Lecca, en cuya casa fue capturado Guzmán, en septiembre de 1992.

"Me está preguntando si me arrepiento? No me arrepiento de nada, pero ahora queremos la paz, porque es lo que necesita el pueblo para proseguir su lucha de otra manera. El Presidente Gonzalo es irremplazable. Si yo estuviera libre, lucharía por un acuerdo de paz", expreso Garrido.

Declaro no tener queja sobre las condiciones de reclusión, que se dedica a la gimnasia, estudia ingles y lee biografías, la última de las cuales fue la de Gandhi.

También fueron entrevistados algunos de los 46 ex guerrilleros del Movimiento Revolucionario Túpac Amaru (MRTA), rivales de Sendero Luminoso, que cumplen prisión en Yanamayo en pabellones separados de los senderistas.

Su organización esta prácticamente destruida por la penetración policial y la represión del ejército, pero ninguno de los líderes del MRTA cancelo la lucha armada como vía revolucionaria.

"Mientras haya pobreza y miseria, la revolución seguirá siendo posible", expreso el chileno Julio Castillo Petruzzi, quien negó ser dirigente del MRTA pero admitió ser "colaborador internacional fraterno" del movimiento.

Según el periodista Álamo Pérez, autor del reportaje, los emerretistas se burlan de los senderistas y su propuesta de paz, gritándoles en coro: "valientes para matar y cobardes para morir". (FIN/IPS/al/dm/np/94)